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陈德铭：今年外贸形势

审慎乐观

全国政协委员、 商务部部长

陈德铭昨日表示， 对今年外贸形

势“审慎乐观，估计会好一些”。他

解释称，“审慎” 说明还有风险，

“乐观”说明会好一点。

“如果全球形势能像现在这

样，不发生重大突变的情况下，外

贸形势会比去年略微好一些。”在

谈及今年外贸增长所面临的风险

时，他表示，主要还是一些系统性

的风险要防范。

我国外贸进出口总值去年

增长

6.2%

，较年初制定的

10%

左

右的目标相差甚远，是继国际金

融危机缓和后我国外贸增幅的

最低值。（证券时报两会报道组）

周小川：流动性是否过多待观察

证券时报两会报道组

3

月

4

日上午， 全国政协委员、央

行行长周小川在接受证券时报记者采

访时表示， 将在政府工作报告以后的

一两天来谈金融这些事，“现在说了，

担心冲淡主题。 ”

面对媒体提出的问题， 周小川昨

日并未一一作出回应， 但对货币超发

这一问题， 周小川说， 考虑到春节因

素，

1

月份需要很多流动性，老百姓也

会在过节提取很多现金。 而

2

月份数

据即将公布，要考虑货币供应情况，需

将

1

月和

2

月的数据加起来观察。

鉴于

1

月份较为充裕的流动性， 结合

到

2

月

18

日至

2

月

22

日的这周，央

行累计净回笼流动性

9100

亿元，单周

回笼规模创有史以来新高。 这一举动

被部分解读为央行收紧流动性， 以引

导货币信贷及社会融资平稳适度增

长。昨日周小川的表述，似乎暗示央行

已对

1

月份充裕的流动性以及货币超

发的可能性进行了应对。

除了对货币超发问题进行了回答

以外， 周小川昨日对续任央行行长这

一问题未给出明确回复———没有肯定

也没有否定。

胡晓义：正对养老金制度

进行顶层设计

证券时报两会报道组

全国政协委员、 人力资源和社会保障部副

部长胡晓义昨日表示， 养老金双轨制等一系列

问题正在进行综合研究和顶层设计。

去年底， 中国社会科学院世界社保研究中

心发布《中国养老金发展报告

2012

》，指出

2011

年中国养老金收支缺口高达

767

亿元。 人社部

社会保障研究所所长金维刚指出， 要积极探索

和推动机关事业单位养老保险制度改革， 由于

双轨制所导致的待遇差距过大问题 “不能再拖

下去了”。

全国政协委员、 辽宁奥克化学股份有限公

司董事长朱建民昨日在福利保障界分组讨论中

说， 养老金双轨制甚至是多轨制， 有失社会公

平，希望政协加强调研和献策。

对此， 胡晓义表示：“我们有一个很大的课

题进行综合性的研究和顶层设计， 会在适当的

时候和大家进行更进一步讨论。 有的已经做出

了决策原则和方向，有的还在深入研究。 ”他介

绍，除了养老金双轨制外，这个综合课题还包括

应对老龄化的资金安排，养老金空账、缺口、投

资运营、城乡差别、地区差别、转移接续问题，退

休年龄问题，多层次养老保障问题，如何发展企

业年金、职业年金、大病保险等。

两个14分钟

证券时报记者 贾壮

参加全国政协十二届一次会议

开幕会时， 全国政协委员张小济留

心算了下时间， 发现全国政协主席

贾庆林作报告的时间比去年少了 14

分钟；昨天，十二届全国人大一次会

议在人民大会堂召开预备会议，10

点开始，10点 14分结束。两个 14分

钟，折射出会风的务实高效。

今年两会， 是中央提出转会风

号召后召开的首次全国性会议，会

场内外的确发生了很多变化， 其中

以交通管理最为显著。 昨天人大预

备会开始之前， 记者在会场附近的

道路上看到， 会议车队前面没有警

车开道， 有时也需要和社会车辆一

起等红灯。

交通管理措施少了， 会议期间

的路通畅了， 最开心的应该是北京

的的哥。一位开了 20 多年出租车的

司机说， 以往会议期间过一个路口

起码得等两三个灯， 今年都是一个

灯通过。 道路通畅，心情自然顺畅，

路远、 要收工经常是出租车司机拒

载的理由， 但来自北京昌平的一位

司机师傅还是热心地把记者送到便

于重新打车的地方，而且完全免费！

两会车辆没有了交通特权， 通行效

率也没降低多少：在会议开始之前，

代表委员都能很从容地到达会场。

人性化的管理方式把轻松的气

氛带进了会场， 记者的采访环境大

为改观。 多年报道两会形成的印象

是，当有要员出席分组讨论会时，宾

馆驻地的安全保卫会马上升级，设

置警戒线隔离记者是常有的事情，

安保人员多数面目冷峻且态度粗

暴。 昨天的北京会议中心则完全两

样，警戒线似有似无，安保人员态度

柔和，对记者关怀备至，但现场却秩

序井然。 保洁大姐随手递上的一个

纸垫子， 让席地而坐赶着发稿的女

同事感动不已。看到记者辛苦，政协

委员张建国和朱之鑫都向组织者建

议，可以在会场为记者加一些座位。

繁冗低效的会风一直被视为老

大难问题， 很多次治理会风的行动

无果而终，但只要决心坚定，行动积

极， 一些小小的举措就可以收到意

想不到的效果。 当每个参与者都抱

着认真、务实和乐观的心态去投入，

事情就会变得非常简单。

民心重于千钧， 为政者不可不

察。 转作风、转文风、转会风的各项

行动在公众当中引起了非常好的反

响，这些行动有助于铲除铺张浪费、

冷漠粗暴和繁文缛节， 换来的是民

心所向和社会和谐。 行事作风稍作

改变，便可换来万民欢欣，可见汇聚

民心也并非难事。

方向已明，贵在坚持。

全国政协委员、证监会市场部副主任王娴：

社保应系统考虑筹资运营分配问题

证券时报两会报道组

昨日，全国政协委员、中国证监

会市场部副主任王娴在全国政协分

组讨论时表示， 解决社会保障问题

需考虑筹资、资金运作及分配问题，

还应从财务上考虑可持续性。

王娴认为，国务院《关于深化收

入分配制度改革的若干意见》 的核

心， 是要解决制约内需扩大的最重

要的问题即收入问题。她指出，社会

保障的问题是一个非常大的课题，

第一是涉及筹资的问题， 钱从什么

地方来，由谁来负担。第二是筹来的

钱怎么管理的问题， 是资金运营问

题。 第三是社会保障所筹集资金的

分配问题， 哪些人可以享有社会保

障的支付，有什么样的标准。 “这些

都要系统考虑， 不仅要考虑每个居

民的个体， 还要考虑到社会保障在

财务上的可持续性， 就是要和国力

相匹配。 这些都是我们需要特别研

究的方面。 ”王娴说。

当记者问及今年上半年是否能

完成各类交易所清理整顿工作，王

娴表示， 由清理整顿各类交易场所

部际联席会议相关成员单位推进的

这项工作，正在稳步推进中。

李克穆：险资入市条件将不断放宽

证券时报两会报道组

全国政协委员、 保监会副主席

李克穆昨日在接受证券时报记者采

访时表示， 保险资金进入资本市场

的条件将不断放宽。李克穆强调，险

资入市对于保险业生存和发展的意

义十分重大， 也是监管部门需要重

点把控的范畴。

李克穆说， 保险资金已经大

量进入资本市场。 最近保监会连

续发布一系列保险资金进入资本

市场的细则， 针对风险防范等问

题颁布一系列具体措施， 就产品

设计、 人员的专业要求进行了规

定。 但从根本来讲，风险仍然需要

企业自身进行把控， 保监会只是

针对局部进行规划，“我们要把应

该管的部分管好。 ”

他还表示， 保监会一直关注险

资入市的风险问题， 希望这部分入

市资金取得好的收益率。 李克穆认

为， 险资的运用在市场化成熟的情

况下的确可以放开， 但目前在我们

国家，还是要从具体国情出发，但最

终朝着越来越宽松的方向发展。

李克穆在全国政协经济组小组

讨论会上强调， 希望重点推进环境

污染责任险。他说，环境污染事关人

类生存根基， 因此要高度关注环境

污染问题。 保监会和环保部高度关

注环境污染责任险问题， 年初共同

发文，拟以重金属防治为切入点，推

进环境污染责任险的实行。

李克穆表示， 环境污染责任险

关注的重点是重金属污染， 因为重

金属污染渗透到土地河流， 造成长

时间污染。从保监会的角度来讲，推

出一个强制性品种是十分慎重的，

不仅要参考国外的情况， 也要参考

我国的相关规定。

针对市场关注的大病医保、 个人

税收递延型养老保险等问题， 李克穆

也给出回应。他告诉记者，大病医保总

的方向已取得共识，但时间表不确定，

有待若干技术环节的方案完善， 才能

切实向前推进。

他还透露， 保监会已将救灾保险

列为重点课题，将参照国外经验，同时

依据中国国情向前推进。
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奶粉与楼市成开幕最热词

中国上市公司舆情中心观察员 彭一郎

两会揭幕前夕， 不少媒体都会安排一个例

牌节目：调查“今年两会最关注的议题”。今年的

调查结果没有新鲜之处， 焦点依然集中在收入

分配改革、社会保障以及反腐倡廉、司法公正、

食品安全等问题。

如果说调查结果过于宏观、抽象，那么开幕

后迅速发酵的两大热点， 则变得更加具体：“奶

粉安全”与“‘国五条’房地产调控”。

据中国上市公司舆情中心观察， 由于最近

香港推出“奶粉限带令”，规定年满

15

岁的离港

人士每人只可携带净重不超过

1.8

公斤 （约两

罐）婴儿配方奶粉，违例者最高可被罚款

50

万

港元及监禁两年。 此举引发国内舆论热议。

而这一场对“限带令”与奶粉质量安全问题

的讨论， 也迅速从传统媒体和互联网转移至两

会现场。 全国政协新闻发言人吕新华在被记者

问及奶粉问题时，援引国家质检总局的数字说，

内地的奶粉

99%

是符合标准的， 现在的问题

是，群众对奶粉质量标准的信心不足。 同样，作

为国家工商总局局长， 周伯华很难逃脱大批记

者的围攻， 他在谈及内地民众对一罐奶粉都缺

乏信心时几欲落泪。 这些对奶粉安全问题相关

委员的穷追猛打， 成为全国政协会议开幕两天

的一道风景线。

此外， 许多跟奶粉八竿子打不着的明星委

员，也“无辜”被牵入局，如央视主持人崔永元就

在现场被围得水泄不通，被问及“你对国产奶粉

有信心吗？ ”时，崔永元的回答直截了当：“当然

没信心。 ”有记者提及数据显示内地奶粉

99%

是合格的，崔永元表示，他不知道另外

1%

在哪

里。姚明也在面对类似问题时表示：让负责的政

府部门去处理，民众是无辜的。

如果说奶粉问题还可堪承受， 那么新出台

的“国五条”地产调控所引发的媒体狂轰滥炸，

则让两会委员不堪重负。 住建部部长姜伟新在

受到媒体围堵时，不得不双手作揖向“媒体”讨

饶，希望大家不要再问了。

在会场之内，两会代表委员也对“国五条”

展开了火热探讨。巨力集团董事长杨建忠认为，

卖房征收交易税，彰显了中央严控房价的决心，

但羊毛出在羊身上， 房价不是加重个税就能解

决问题的，最终埋单者还是购房人。

黄泽民委员说，房产税导致交易成本上涨，

指望用它拽下高房价是不现实的。 有几十套房

子的人如不卖房，就不会征税，而新买房的人却

要把新账旧账一起算。在板子落下之前，首先要

明确征收对象，谨而慎之。

资本市场对“国五条”的反应更为迅速，周

一地产板块大幅下跌，以

49

只地产股跌停带领

沪指创下

19

个月来的最大单日跌幅。 很显然，

房地产调控的话题将会持续发酵， 接下来会否

窥见更多的委员“求饶”？

吃和住是民众生存的首要问题， 奶粉安全

与房地产调控成为两会最热，既有天时地利，也

是题中之义。 不新鲜的话题却能引发新鲜的舆

论浪潮，可见其解决之任重而道远！

舆情观察

两会速递

易纲：今年 CPI

可能在 3%左右

全国政协委员、 中国人民银

行副行长易纲昨日接受记者采访

时表示， 今年我国的消费者物价

指数（

CPI

）涨幅可能在

3%

左右，

希望目前阶段有温和的通胀。

易纲表示， 去年

CPI

涨幅是

一个很低的水平， 希望在我国目

前阶段有个较低、 温和的通货膨

胀，这是央行的首要目标。 “我们

还会继续把通货膨胀控制得比较

低。 今年的通货膨胀率有可能略

高一些， 央行完全有信心控制住

今年的通货膨胀在

3%

左右。 ”

对于如何应对 “货币战”，易

纲昨日再次表态： 我们还是继续

实行稳健的货币政策。 央行在制

定货币政策时充分考虑到全世界

流动性比较充足，有些央行实行量

化宽松的政策，我们不希望发生货

币战。 （证券时报两会报道组）

陈中 / 摄

孔庆平：国五条效力

需时间检验

全国政协委员、 中国建筑副

总裁孔庆平昨日在接受采访时表

示，“新国五条” 的政策效力还需

要经过一段时间的检验， 相信政

府和有关部门早已进行全面的研

究，有这方面的政策储备。他还表

示，如果有合适的政策措施，能保

证市场平稳健康发展， 建议取消

限购政策。

根据《通知》，出售自有住房

按规定征收

20%

个人所得税。 孔

庆平说，

20%

是高是低，还得看实

施细则怎么规定， 政策要通过地

方政府来执行， 要看地方政府怎

么消化这个政策。

关于房产税试点范围扩大的

问题，孔庆平表示，其实中国是很

少没有全面实行房产税的国家，任

何一个国家在持有物业的过程中

都是有征税的，只不过中国过去是

通过土地出让制度遗留下的这个

问题。 （证券时报两会报道组）


